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Résumé :
Ce mémoire a porté sur le theme des litiges relatifs aux organisations professionnelles des
avocats, en tant que sujet juridique délicat mélant a la fois des aspects de droit public et de
droit privé,Nous avons commencé le premier chapitre par 1’établissement d’un cadre
conceptuel des organisations professionnelles des avocats, en exposant leurs caractéristiques
juridiques et leur place dans l'organisation juridique en Algérie,Ensuite, dans le deuxieme
chapitre, nous avons étudié¢ les litiges susceptibles de surgir dans le cadre de ces
organisations, en analysant les différentes catégories de contentieux et les mécanismes de
leur traitement juridique, que ce soit par la voie de la justice administrative ou a travers les
mécanismes internes propres a ces organisations.
Le mémoire conclut que le législateur algérien a adopté un systéme juridique souple a
I’égard de ces organisations, mais que ce systéme souffre parfois d’un manque de précision
et de clarté¢, notamment en ce qui concerne les mécanismes de réglement des conflits.
Abstract :
This thesis addressed the issue of disputes within professional organizations of lawyers, as
a precise legal topic combining both public and private law aspects In the first chapter, we
established a conceptual framework for these professional organizations, highlighting their
legalcharacteristics and their place within the legal system in Algeria, Then in the second
chapter, we examined the disputes that may arise within these organizations, analyzing the
various types of conflicts and the legal means of resolving them, whether through
administrative courts or via internal mechanisms specific to these organizations.
The thesis concluded that the Algerian legislator has adopted a flexible legal system

regarding these organizations, but this system sometimes lacks precision and clarity,
especially concerning dispute resolution mechanisms.



